

La Roche-sur-Yon, le 17 mars 2021

COMMUNIQUE DE PRESSE

Lettre à la Ministre de la Culture : La Roche-sur-Yon comme territoire d'expérimentation pour la réouverture des lieux culturels

Face à la souffrance du monde de la culture, des arts et du spectacle, la Ville souhaite participer activement à la reprise des activités culturelles, le tout dans un contexte serein. Dans une lettre adressée ce jour au Ministère de la Culture, Luc BOUARD, Maire de La Roche-sur-Yon, propose à Roselyne BACHELOT de contribuer à la réflexion sur les protocoles de réouverture des lieux culturels en figurant le territoire de La Roche-sur-Yon comme lieu d'expérimentation.

La Roche-sur-Yon partage ce souhait commun à tous de permettre une réouverture prochaine des lieux de culture « indispensables à l'attractivité de nos territoires, à notre tissu culturel et à notre cohésion sociale, si fragile en ce moment ». Pour ce faire, la Ville souhaite s'engager dans une mise en œuvre efficace des dispositifs sanitaires pour assurer la protection des publics et des artistes.

A travers ce courrier, Luc BOUARD met en lumière la densité et la grande diversité (jauge, publics, formats) des équipements et des acteurs culturels du territoire qui contribuent à faire de La Roche-sur-Yon un « champ d'expérimentation indéniable et idéal de la culture en temps de pandémie dans les villes moyennes ». Il propose « d'inventer, en collaboration avec les services de l'Etat, les protocoles qui feront revivre avant l'été, nos scènes, nos théâtres, nos cinémas et nos festivals, qui permettront aux artistes de retrouver leur public et au public de retrouver le plaisir de la culture. »

Cette démarche s'inscrit dans la continuité des dernières annonces gouvernementales qui prévoient une possible reprise des activités culturelles au cours du deuxième trimestre 2021 (si les conditions sont réunies).

N.B. : Vous trouverez la lettre complète en annexe de ce communiqué.

CONTACT PRESSE

SIRISAWAT Malvina – 02 51 47 48 02 / 06 80 76 43 51 – malvina.sirisawat@larochesuryon.fr

www.larochesuryon.fr

La Roche-sur-Yon, le mercredi 17 mars 2021.

Ville de La Roche-sur-Yon
Cabinet du Maire-Président

Madame Roselyne BACHELOT
Ministre de la Culture
Ministère de la Culture
Rue de Valois
75001 Paris

Madame La Ministre,

Alors que le monde de la culture, des arts et du spectacle, à l'arrêt depuis maintenant un an, manifeste son impatience légitime et demande des perspectives, j'ai été très attentif à vos prises de position ces derniers jours. Comme vous, je comprends leur mouvement d'exaspération, comme le Gouvernement, nous multiplions les dispositifs municipaux pour accompagner et soutenir les acteurs culturels yonnais.

Les incertitudes de l'épidémie interdisent de vous engager raisonnablement sur une date de réouverture des lieux de culture et de diffusion. J'ai noté, néanmoins, que vous travaillez avec vos équipes à des protocoles pour une reprise des activités au cours du deuxième trimestre de cette année. De plus, vous militez pour une réouverture à la même date de l'ensemble des lieux de spectacles, avec des protocoles sanitaires adaptés à chaque activité et à chaque lieu. Je ne peux que vous rejoindre sur cette volonté, car la clarté et l'assurance d'une réouverture sans « stop and go » sont fondamentales pour relancer notre vie culturelle sur des bases sereines.

C'est à propos de cette réflexion sur les protocoles de réouverture que je me permets de vous écrire aujourd'hui.

La Roche-sur-Yon et son Agglomération disposent d'équipements de très grande qualité, permettant une offre culturelle diverse et une programmation à destination de tous les publics. La Scène nationale du Grand R, qui accompagne de nombreux artistes dans leur démarche de création, déploie ses représentations au Manège avec une jauge de 840 places et au Théâtre à l'italienne avec une jauge de 359 places. Le Fuzz'Yon qui assure la programmation artistique du Festival R.Pop est une Scène de Musiques Actuelles remarquablement dynamique et ancrée dans le quotidien de notre territoire. Le cinéma Le Concorde, cinéma d'Art et d'Essai riche de trois labels, géré par un EPCC, propose une programmation riche et diverse, et organise le Festival International du Film de La Roche-sur-Yon chaque année en octobre. Le CYEL, équipement moderne, regroupe le conservatoire, l'école d'art et l'espace d'art contemporain. De même, le territoire est irrigué par un tissu particulièrement dense d'associations et de compagnies.

Vous le constatez, Madame La Ministre, La Roche-sur-Yon, par la richesse de ses équipements et l'ensemble de ses acteurs culturels, offre un champ d'expérimentation indéniable et idéal de la culture en temps de pandémie dans les villes moyennes. Vous lanciez, en septembre dernier, un label culturel pour les villes moyennes afin de distinguer leur attractivité culturelle, je vous propose donc d'inventer avec vous les protocoles qui feront revivre avant l'été, nos scènes, nos théâtres, nos cinémas et nos festivals, qui permettront aux artistes de retrouver leur public et au public de retrouver le plaisir de la culture.

Faites confiance aux maires dans leur commune et aux élus locaux, en lien bien entendu avec les services de l'État, dans une démarche collaborative de sécurité sanitaire. Nous connaissons parfaitement les lieux de culture de notre territoire et les publics qui les fréquentent. Mieux que quiconque, en responsabilité, nous sommes capables de constater la bonne mise en œuvre et l'efficacité des dispositifs sanitaires pour assurer la protection des publics et des artistes.

Madame La Ministre, ensemble, rouvrons au plus vite nos lieux de culture, indispensables à l'attractivité de nos territoires, à notre tissu culturel et à notre cohésion sociale, si fragile en ce moment. Je me tiens à l'entière disposition de vous-même et de vos équipes.

Ne doutant pas d'une lecture attentive de ma proposition, je vous prie, Madame la Ministre, de recevoir l'assurance de ma haute considération ainsi que celle de mon attachement indéfectible à la passion culturelle de notre pays.


Luc BOUARD
Maire de La Roche-sur-Yon
Président de La Roche-sur-Yon Agglomération